

Editor  
y Admor.  
L. Cartín G.  
Oficina  
50 v. al Sur del  
Colegio de Sritas.  
Teléfono 1131  
Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
¢ 2.00  
Número  
sueldo  
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 11 DE DICIEMBRE DE 1925

Núm. 2134

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El Comunismo está activo en Europa

Moscú.—Las minorías comunistas de Alemania, Inglaterra, Francia, Suiza, Polonia, Bélgica y Holanda, propagan un manifiesto que les dictó Moscú contra el pacto de Locarno.

Considerase natural esta manifestación de mal humor después de fracasada la intención para impedir las afortunadas consecuencias de Locarno.

Leyéndose el manifiesto, confirmase que el bolchevismo retrograda, procurando encubrir sentimientos nihilistas.

Según el manifiesto, en Locarno sólo hubo una gran agrupación de fuerzas imperialistas, que ayudadas por los capitalistas de los Estados Unidos, trabajan por asegurar políticamente la explotación de las clases obreras en Europa, creando garantías contra el impulso soviético.

Afirma que la hegemonía británica disminuye la posición dominante de Francia en Europa, tratando de derribar el poder soviético mediante la lucha económica, política y militar.

Locarno esclaviza, dice, a las masas obreras alemanas, cuyo interés reside en «la alianza con Rusia soviética». Locarno obliga a Alemania a convertirse en un campo de batalla en guerra contra Rusia.

### Los preparativos para las Fiestas Cívicas

Con mucho empeño labora el Comité de Fiestas Cívicas para ofrecer festejos lucidos a fin de año.

Los tablados para las corridas de toros y los juegos pirotécnicos ya se están construyendo en la Plaza del Pacífico.

Mucho nos extrañó el informe que se nos dió de que no se prohibirá el uso de perfumadoras en las retretas como anteriormente lo informamos fundados en declaración que al respecto nos había dado un miembro del Comité, que pensaba exponer los peligros que el uso ofrece.

Los toreros están inscritos ya y gran número de máscaras para los disfraces.

### Reforma del Reglamento del Mercado

Una vieja reglamentación del Mercado Municipal apenas se conoce; urge hacer algo nuevo para poner los servicios al día y en esto es en lo que ha pensado el Secretario de la Comisión de Higiene de esta capital, quien tiene en estudio el asunto para someterlo posiblemente el sábado que viene.

Se va a hacer el reglamento en copias grandes para que sea conocido del público y de los inquilinos para su fiel observancia.

### Resultado de una rifa

En la rifa de unos binóculos hecha por la Congregación Mariana de Caballeros, resultó premiado el número 74, perteneciente a don Macario González.

### El monumento al Quijote

Madrid.—Bajo la presidencia del conde de López Muñoz se ha reunido la Comisión permanente del monumento que se piensa erigir al «Quijote», en el Toboso.

Se acordó dirigirse al Consejo del Banco de España, recabando su concurso y enviar una embajada a las principales naciones de Europa y América, con objeto de testimoniar su respeto y gratitud a los jefes de los Estados que aceptaron los nombramientos honorarios de la Junta.

Asimismo se dispuso organizar conferencias, explicando la idea que anima a la Junta Nacional y hacer un llamamiento a las colonias españolas en América, al quedar abierta la suscripción pública, encaminada a reunir la suma que precise la ejecución del citado monumento.

### En Pto Rico se prepara una revolución, declara el secretario del socialismo

San Juan.—El Sr. Alfonso Torres, secretario del partido socialista de Puerto Rico, en una entrevista celebrada con «El Mundo» de esta ciudad, acusa al gobernador Towner de estar provocando en la isla una revolución.

Se basa para hablar de la posibilidad de una revolución en Puerto Rico el secretario socialista, en el alegato que hace de que el gobernador le negó al partido socialista el derecho a la administración municipal de Culebra.

Según expone Torres, los socialistas ganaron allí las últimas elecciones municipales. Como no están en el poder del municipio, cree que esto producirá una agitación que se resolverá en una revolución.

## Los funerales del Licdo. don Alfredo Volio

Un convoy especial condujo desde Puntarenas hasta esta ciudad la caja mortuoria donde venían los restos del m. l. grado ciudadano don Alfredo Volio. A Nicaragua fue a cumplir la penosa tarea de traerlos el distinguido caballero don Arturo Volio y un hijo del finado. Una vez arribada la embarcación al puerto se hicieron toda clase de facilidades para el traslado a esta capital. Algunas personas creyeron que el cadáver vendría en el tren ordinario, pero no fué así.

### A las 5 de la tarde

Un aviso ulterior puso al público y a las amistades al tanto de la exacta llegada de la comitiva y pocos minutos después de las 5 el tren paró en la estación.

### Cortejo

Una vez sacada la caja se le cubrió con el tricolor nacional que le dió un aspecto severísimo; justa medida para quien sacrificó su existencia y gran parte de su hacienda para que de nuevo entrara el país en su vida normal.

Los amigos políticos de los Sres. Volio concurrieron a la Estación

### Interés por el Congreso de caminos en Argentina

Buenos Aires.—Los diplomáticos argentinos y los cónsules norteamericanos y europeos mostraron considerable interés en las invitaciones expedidas a los gobiernos a tomar parte en el congreso internacional de caminos que se celebrará en Buenos Aires en febrero entrante.

La noticia de la cancelería dice que los fabricantes de maquinaria, automóviles y camiones, especialmente en Europa, están proyectando cooperar.

Especialmente los europeos enviarán sus últimos modelos, pues ellos están interesados en disputar el ascendiente que los vehículos motores norteamericanos están ganando en este territorio.

### Regalo de un lujoso tintero de plata

Los deportistas del Barrio González Víquez dieron a don Cleto el domingo pasado un valioso tintero doble de purísima plata artística nite cincelado y con una honorífica dedicatoria grabada en el centro. Le servirá como recuerdo de su jornada de administración al presidente que en C. R. ha hecho más por el desarrollo de los deportes.

### Sacerdote enfermo

Monseñor Benavides, Cura de la parroquia de Heredia se encuentra atacado de reumatismo agudo. Mucho deploramos la enfermedad de ese ameritado sacerdote, deseando que cuanto antes, recupere su salud.

meridional así como algunos de los revolucionarios del Sapoá.

Frente al edificio estaba la carroza de la Empresa Polini para atrapar el ataúd, pero no fue utilizada y solo sirvió para varias ofrendas florales.

### En hombros

Los mortales restos de don Alfredo fueron conducidos por el corazón de la ciudad en hombros de todos los amigos.

El desfile revistió una severidad especial y los colores grises de la tarde del miércoles aumentaron el respeto y la gravedad de aquel acto por medio del cual volvían al seno patrio las cenizas de quien salió lleno de vida para combatir por los ideales de la libertad.

### En el Sagrario

Los actuales cutols de la Inmaculada impidieron que dentro de la Metropolitana se pudieran hacer honras fúnebres, y de allí que la capilla ardiente se estableciera dentro del Sagrario, donde se guardaron durante toda la noche.

### La conmemoración del centenario de la Catedral de Toledo

Toledo.—Continúa activamente la propaganda para la celebración de la fiesta en conmemoración del centenario de la Catedral y coronación de la Virgen del Sagrario. El Cardenal Reig ha iniciado la suscripción con 5.000 pesetas; el Ayuntamiento y la Diputación aportan 50.000, continuando en generosidad el Obispo doctor Balansat y el Cabildo Catedral, esperándose que la suscripción de aristócratas de Madrid sumará una importante cantidad. El entusiasmo aumenta a medida que se acerca la memorable fecha.

### Protestan contra la supresión del licor

Ginebra.—Queremos nuestras bebidas, es el sentimiento expresado en todas partes del globo, especialmente en los territorios mandados, donde piden la igualdad en materia de derecho a consumir licores.

La protesta más enérgica procede de las poblaciones en las Islas del Pacífico, bajo los mandatos de Australia y Nueva Zelandia, donde los nativos argumentan que si las potencias mismas permiten en sus territorios la venta y el consumo de licores no hay razón para que vaya a prohibirse en los países bajo mandato.

Los nativos reclaman en materia de bebidas el principio de la voluntad soberana del pueblo.

### Más bajos los vestidos, es la última novedad lanzada por los modistos de París

París.—Con los vestidos más bajos que cubran la parte inferior de las piernas se introduce una novedad en París. La nueva idea ha tomado incremento.

Siguiendo la cruzada social contra la desnudez, no solo las medias color de carne, han perdido favor sino todos los adornos hasta la rodilla se encomiendan por los modistos a las damas elegantes.

El adorno más aceptable se advirtió en un Dinner-Dance, en Ciro, entre los adornos figuraban bandas chinoscas bordadas, cocidas a las medias, cubriendo toda la pierna.

La última moda tiene un sabor Hindú al usarse por las damas vestidas de blanco. Junto a esta moda hay una falda kasha, plegada que da la impresión de un vestido de una sola hija cuando la que lo lleva se encuentra parada y semeja una túnica india al danzar.

Un tono sencillo produce un extraordinario efecto cuando es sacudido por los sonos del Charleston.

Otra novedad que no se había visto en París por muchos años está de moda, inmensos bouquets de violetas, algunos de ellos de un pie de diámetro, conducidos por las muchachas y las señoras elegantes con un sencillo juego de vanity case.

### Le pedían 968 años y ha sido absuelto

Soria.—Ha sido absuelto Casimiro Martín, secretario del Ayuntamiento de Santa María de las Hoyas, para quien se pedía la pena de novecientos sesenta y ocho años de presidio por 66 delitos de falsedad.

### Queda abolido en Italia el impuesto sobre la renta

Roma.—Ha sido abolido el impuesto del 15 por 100 sobre la renta de los títulos al portador emitidos por las Sociedades Mercantiles y por las provincias, municipios y otras corporaciones.

Con dicha abolición, que representa un considerable desgravamen fiscal, se ha tendido:

Primero. A favorecer los capitales empleados, bien en las industrias, bien en los empréstitos, emitidos por entidades públicas.

Segundo. A facilitar los cambios y el libre mercado de los títulos al portador. Y

Tercero. A fomentar, con provecho para la economía general, el empleo del ahorro privado en las empresas comerciales y en las actividades públicas.

### Estudiantes mejicanos en Oviedo

Oviedo.—En el Paraninfo de la Universidad se celebró la recepción de los estudiantes mejicanos. Pronunciaron discursos el decano de la Facultad de Derecho don Leopoldo Alas, el estudiante mejicano don Humberto Soto, el ovetense don Luis Pérez del Río, y el Rector, quien enalteció la embajada que han traído a España los escolares mejicanos. Estos visitaron el cementerio del Salvador, depositando una corona en la tumba de «Clarín», llevándola en manifestación con las banderas de Méjico y de la Universidad ovetense, pronunciando el delegado mejicano señor Zaldua un sentido discurso.

### Vida Política Nacional

#### Municipalidad Josefina

Aún no se ha hecho la declaración oficial de municipales. El partido carlista llevará seguramente tres concejales y el resto se distribuirá entre agrícolas y reformistas. Se habla de la presidencia del Dr. Hernández, magnífico elemento. Parece que los reformistas lo ven con simpatía y que unirán sus fuerzas en la elección.

#### Junta Central

El domingo a las 6 de la tarde se constituyó esta corporación para recibir las actas. Ahora ha iniciado su trabajo regular cada noche para escrutar los registros y hacer la declaratoria; hay muchas actas imperfectas. El trabajo es arduo pero seguramente antes del 15 se promulgará el nombre de los favorecidos.

#### Apuros del briceñismo

La situación del Guanacacoe es comentada con calor. Las cifras publicadas no dan margen para la elección de don Leonidas Briceño.

El caso no lo contempla la ley nueva.

### Fiesta íntima

Con motivo de haber obtenido el título de bachiller en humanidades, la señorita Hilma Bugarelli Flores, celebró una fiestecita en su residencia de Alajuela. La felicitamos.

Pensando en el porvenir

Por qué son más felices las mujeres que trabajan

Hay padres de familia que dicen: —Mis hijas no necesitan trabajar. No necesitan tampoco títulos de nada.

—¿Y si usted muere, señor? —Cuando yo muera, mis hijas ya tendrán marido. Es innoble que las mujeres trabajen.

¿Innoble? Este padre es un loco. Afirma que es innoble que la mujer trabaje, porque no sabe nada de la vida. Negar que sea necesario para la mujer la posesión de un título de trabajo, equivale a condenar a las mujeres a un destino muy triste.

Está bien que la mujer cuyos padres tengan con qué mantenerla, no trabaje fuera de su casa. Pero, siempre que sepa una profesión, o posea un oficio. Los títulos o las habilidades se adquieren para el porvenir, porque ninguna persona sabe los dolores o las desventuras que le guarda el futuro.

He aquí algunas breves historias auténticas de mujeres. Las hemos recogido como ejemplos:

El Diploma Salvador

Yo era feliz. Mis padres me criaron en la holgura. Desde pequeña, nunca me faltó nada. Eramos ricos y los pretendientes a mi mano también eran ricos. Un bello porvenir me esperaba.

—Yo no quiero ir más a la escuela—le dije un día a mamá.

Papá fué de mi opinión.

—¡No vayas!

Mamá sin embargo se opuso. Y yo no sé qué cosas le diría a mi padre que lo convenciera.

—Debes continuar, hijita—me aconsejó papá,—hasta que obtengas tu diploma de maestra normal... Después, teniendo tu diploma en el ropero, puedes esperar el porvenir con el alma tranquila, como dice tu madre.

—El porvenir llegó. A papá le fué mal en sus negocios. Perdió todo cuanto tenía. Y ya viejo, sin vista y sin salud, no encontraba trabajo.

Hubiéramos tenido que pedir refugio de lástima en casa de algunos parientes o pedir limosna en las iglesias. Un día en que lo vi llorar a papá, saqué de mi ropero mi título de maestra normal.

—¡No te aflijas, papá!

Mi viejecito reía entre las lágrimas.

Obtuve un puesto, y con él hoy mis padres viven a mi lado, felices.

El Porvenir Brillante

—¿Quiere favorecerme, señor, con alguna moneda?

Llamaba la atención la elegancia de modales y las palabras armoniosas con que la limosnera vergonzante imploraba en la puerta de la iglesia de Flores.

—Es raro que una persona culta y joven como usted haya llegado a esta miseria—le dije una tarde.

Y me contó brevemente su historia. Yo había conocido a sus padres, orgullosos estancieros de la pro-

vincia de Buenos Aires. Los bailes que daban su quinta de Flores eran fiestas suntuosas.

Me contó:

—La tortuna de mis padres se vino al suelo cuando la crisis del 90. papá se suicidó y mamá falleció poco tiempo después. Unos parientes me recogieron, pero pronto se cansaron de mí. Pasé a casa de otros parientes, viviendo de lástima, hasta que me refugié en las iglesias, para poder comer.

—Y ¿por qué no trabajaba?

—¿En qué iba a trabajar?

Yo no sé, ni siquiera zurcir medias. Mis padres no querían que yo estudiara, ni que fuera al colegio, ni que obtuviera título ni nada.

—¿Para qué vas a estudiar?—decía mamá—El trabajo afea a la mujer. Eres rica y mandarte a la escuela es ponerte en contacto con la chusma... ¡Yo no quiero que vayas al colegio! La calle es peligrosa y puedes perderte. Es menester vigilar tu porvenir.

—Y ya ve, señor. Tanto cuidó mi porvenir, que ahora sólo sé molestar a las personas pidiéndoles limosna!...

Muchas otras historias

Muchas otras historias de mujeres podrían contarse. Historias que revelan que la mujer debe defenderse y atrincharse para el porvenir.

La mujer sin título o sin habilidad práctica para ejercer un oficio, en el comercio, en la industria o en la escuela, es un niño que cruza una calle cuando los automóviles van y vienen. Podrá quizá vivir toda la vida sin necesidad de trabajar. Pero ¿y si necesita trabajar?

Aunque las mujeres se casen ¿están todas ellas seguras de que el marido les habrá de vivir muchos años? ¿Y si el marido muere en plena juventud dejándola con hijos? ¿Y si queda ciega? ¿Y si una parálisis lo ata para siempre a la cama? ¿Y si es un canalla y la abandona? ¿Y si el marido tiene mala suerte? ¿Y si lo que gana el marido no alcanza para dar de comer a los hijos? Bello espectáculo, a fe el de un matrimonio que trabaja para que los hijos no sufran miserias...

Alguien dice:

—Si la mujer tiene profesión u oficio, y el marido es un haragán, la pobre es explotada por él.

¡Bah! Eso es una excepción Y si no es excepción, la mujer que trabaja y mantiene al marido haragán, se-

Madres Católicas de Sion

No pudiéndose celebrar la reunión mensual de esta Sociedad el martes 8, se efectuará el viernes 11, a las 8.30 horas.

Siendo la última asamblea del año, se ruega a todas las socias asistan puntualmente a ella.

rá siempre más dichosa y tendrá más defensa que la mujer sin carrera u oficio que tenga un marido haragán.

Además, la mujer que trabaja tiene mayores probabilidades de ser feliz que la niña que sale a la calle sólo para lucirse.

La lucha por la vida—el trabajo—da armas a la mujer para defenderse. El trabajo adquiere más experiencia. Sabe esquivar el peligro mejor que la niña muñeca y sabe dominarse más para no ser vencida por pasiones malsanas.

¿Acaso el trabajo perjudica la belleza femenina? ¡No! ¡Nunca!... La prueba la tenemos en que las chicas más lindas y elegantes son las que vemos y admiramos en los tranvías, cuando van al trabajo...

Y otra prueba de que el trabajo favorece a la mujer está en la estadística. El ochenta por ciento de los casamientos que se realizaron el año pasado corresponde a mujeres que trabajan en profesiones u oficios diversos

Y se explica: la mujer que trabaja tiene para los hombres prácticos el atractivo de que sus hijos nunca sufrirán hambre. Además, es más fácil encontrar novios trabajadores y honrados en la misma oficina o en el mismo taller, que en un baile de niños físis.....

CLAUDIO MARSHALL

Actividades del Comercio

Servicio hasta las 8 horas

Muchas tiendas, en especial las jugueterías han decretado el servicio de sus negocios hasta las ocho de la noche para activar las ventas de juguetes y de obsequios de Navidad.

A propósito de esto recordamos a nuestros amigos que una visita al Aguila de Oro de los propietarios amigos Pujol Hnos. les será muy útil, pues en conservas y licores han recibido grandes novedades que todos deben aprovechar para la cena del 25.

Garage Jiménez

Tenemos el gusto de avisar que este acreditado garage ha quedado definitivamente en manos del Sr. don Simeón Jiménez, pues su socio el Sr. Madrigal, de mutuo acuerdo se retiró. Allí se encuentran todos los implementos del caso como gasolina filtrada por galones, grasa, aceites y repuestos.

Además hay siempre garages disponibles para las personas de esta capital contándose con excelente servicio de agua para el lavado de los autos.

**¡Comerciantes!**  
No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

**Librería Española**

**MARIA v. de LINES**

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Cartago de gala el domingo

Los cartagineses tendrán el domingo un día de regocijos y de expansión. La ciudad va a dejar su quietud de invierno y su traje gris para cambiarlo por los hermosos días del verano que ya han llegado. Y para hacerlo aprovecha la gran reunión del domingo en la cual los cartagineses y todos los vecinos pueblos

harán verdadero homenaje a María Auxiliadora, protectora de las obras salesianas. Ya todo está listo absolutamente para el gran turno feria que el Padre Soldati ha preparado para su Colegio, que es una verdadera obra nacional de trabajo y de educación.

Reunión de los farmacéuticos

El día 13 a las dos de la tarde habrá una asamblea plena de los señores farmacéuticos. Se trata de hacer la elección del Directorio del año 26 y para ello se ha circularado una invitación especial. Se ha puesto en conocimiento de los asociados que el voto debe emitirse personalmente y que no cabe ninguna representación para tal caso.

La reunión se va a verificar en el propio local de la Escuela de Farmacia, contiguo al Ministerio de Fomento y frente al Parque Nacional.

Circulan varias listas de candidaturas, pero hay una corriente de simpatía a favor de la Directiva actual que con tanto vigor ha defendido la institución de los injustos ataques que se le han hecho.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de Paris  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Sociedad de productos

Don Víctor Ross Ramírez ha convocado a los socios de esta compañía para la Asamblea Plena que se va a celebrar el día 29 de diciembre a las 9 de la mañana.

Se hará estudio de las cuentas—se oír el informe anual y se repondrán los miembros del Directorio que han terminado su período.

Mil quinientos colones

que se obsequiarán el

25 DE DICIEMBRE DE 1925

POR cada colón que usted nos compre, le daremos un ticket para que usted entre en la rifa. No pierda esta oportunidad; talvez sus compras le salgan gratis y todavía gane dinero

Visite nuestro almacén y entérese de la calidad de nuestros ARTICULOS VEA NUESTROS PRECIOS Y COMPARE

Si Ud. es inteligente, comprenderá los beneficios que obtiene comprando en nuestra tienda

ALMACEN ROBERT

**LECTURA AMENA**  
ACABAMOS DE RECIBIR  
un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros  
Precios económicos  
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José, C. R. - Teléfono No. 40

Crónicas de Nueva York

Charla de política internacional en la plataforma de un elevado

(Especial para El Correo Nacional)

—Qué tiempos, señor, que cosas. —Oh, sí. El tiempo está de perros; llueve que es una bendición, —Pero si no es eso: qué de extraordinario tiene que llueva, que truene, que satisfaga el firmamento una función pertinente a su naturaleza celeste? —Entonces? Y se quedó mirándome fijamente don Augusto; como admirado de mi falta de penetración, de mi incapacidad para comprender la queja amarga que había exhalado contra los tiempos y las cosas.

Tal conversación tuvo lugar en la plataforma de un elevado. Dirigiame a Battery Place cuando, levantando la vista del diario que traía entre manos, me acometió el amigo; el rimbombante y escuálido ciudadano español don Augusto, gran lector de periódicos y masculador de noticias.

—Pues le parece a Ud. una bico-ca—continúa—eso de haber puesto de patitas en la calle a todo un hSha de Persia?

—Pero, si esa noticia huele mal de vieja, don Augusto, y además...

—Desengáñese Ud., joven: hay noticias que no envejecen mientras les quepan comentarios, mientras no se sepan todos los detalles, sal y pimienta sin las cuales resultan desabridos los más succulentos platos de política local e internacional.

—Pues cuente Ud. cómo fue eso, porque, para mí tengo que Ahmad Mirza no es más que un nuevo miembro, sin importancia, de la novísima casta de monarcas cesantes.

—Eso es en realidad, pero tal vez Ud. ignora cómo llegó a París, hace ya varios años nuestro joven soberano: con una fabulosa cesta de piedras preciosas avaluadas en 400 millones de dólares, entre ellas el Gran Mogol, diamante el más hermoso de cuantos existen y segundo sólo en tamaño al Cullinan de Inglaterra. Y cómo de París volaba a Niza, de Niza a Peuville, y a todos los lugares de recreo de Europa, revoloteando cual mariposa descomunal donde quiera que ardiese el fuego de la vida, del champagne y de los hijos femeninos. Mariposa descomunal he dicho, porque no podría llamarse de otra manera a un insecto de 250 libras de peso. No se extrañe Ud.; el joven Shah

pesaba 114 kilos a raíz de sus primeros revoloteos por los Boulevards, aunque luego mientras las potencias se ocupan en reducir armamentos y en este país no se hablaba de otra cosa que de reducir el "income tax", el Shah de Persia redujo el volumen de su sacra y real majestad hasta ponerlo al borde de los 60 kilos. En Europa no cultivó relaciones con gentuza de trono y manto de armiño; ni se codeó con ministros del despacho. Sin embargo tuvo en el Mediterráneo un palacio flotante con más de una reina y sus damas, y se tuteó en Monte Carlo con todos los reyes de la baraja. Un millón de dólares se gastó en el palacio y más de cuatro dejó sobre el tapete verde como correspondía a un príncipe de su talla.

—Lo que a mí me admira—interrumpo—no es la deposición del monarca disoluto, sino la paciencia de los persas que toleró por tanto tiempo esa conducta.

—Ud. no sabe del mundo, joven amigo: ni entiende de la paciencia de los pueblos. Esto que le pasa al Shah es simplemente una consecuencia contraria al protocolo. Y como prueba de lo que digo, mire Ud.: en España... "BATTERY PLACE" gritó el conductor del elevado y tuve que salir más que de prisa, dejando al gran don Augusto con la palabra en la boca. Y sería mejor así, pues a juzgar por la cara que puso, el concepto de mi amigo iba a ser uno de aquellos que le valieron a sus compatriotas el destierro.

C. A. CARDENAS

El mejor regalo de Navidad CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA a \$ 2.00, \$ 3.00 y \$ 4.00 De venta en "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

Nota periodística

Desde hace varios días que nuestro colega vespertino "La Nueva Prensa" fué comprado a los señores Borrás, por el gerente de ese diario don Manuel Saavedra Hurtado.

El "Correo Nacional" desea al señor Saavedra en su empresa éxito en sus labores.

Y aquellas aguas de la fuente hermosa El águila caudal vino á beber... El alma que de ciencia vive ansiosa, Nunca su vuelo puede detener....

Alzó la vista. viva... y penetrante, Miró los valles, se fijó en el suelo... Y al mar de la Razón, bello y radiante Sueltas las alas, desplegó su vuelo ...

Bañó sus alas en la blanca espuma, Bebió sus aguas y soñó en sus perlas... Sus ojos se cegaron con la bruma; Y no pudo... no pudo recogerlas.....

Ansiosa de encontrar un horizonte Donce espaciarse su vista y sus anhelos, Tendió su vuelo hacia elevado monte Que la cabeza oculta entre los cielos....

Su pecho se dilata entre más vuela... Qué hermoso panorama ve á su planta... Y entre más sube, subir más anhela... Tal es del alma la codicia santa.

Llegó por fin... la cumbre está nevada, Y con el sol refleja sus cambiantes

EL AGUILA VOLÓ.....

Homenaje de admiración y cariño á la memoria del sabio ilustre y Católico ferviente, Doctor don Valeriano Fernández Ferraz.

(Para sus virtuosos hijos, cariñosamente)

Su blanca pluma, por que está cuajada De bellos y finisimos diamantes...

Satisfecha... gozando la luz pura Que el sol hermoso de su seno vierte, Exclama satisfecha: «En esta altura No me alcanzan los dardos de la muerte...»

«Nunca una cumbre tan hermosa hallé Donde la vista pueda así gozar...» —Se llama la montaña de la FE.» Dijo una nube rápida al pasar.

Su corazón de nuevo enardecido, Las ansias de volar más alto siente... Y un querube al pasar, le dijo al oído: «Deja esas alas y conmigo vente...»

Y la Virgen María, LA INMACULADA, Cuyo dogma acató, a VALERIANO Abrió, para que entrara, la dorada Puerta del cielo con su misma mano...

San José, Diciembre 10 de 1925.

MARIANO CORONADO

LAS CIUDADES DE ITALIA ACABA DE RECIBIR Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles Aceite de Olivas y Conservas QUERUBINO SEVERINO

De la Administración Urbana

Comisión de Sanidad

Este Comité Municipal de Sanidad debió reunirse el miércoles anterior a las 20 horas, pero no fué posible. No llegó el Dr. Pupo a última hora cuando se habían presentado el Dr. Odio de Grandá y don Fco. Arias, secretario.

Posiblemente se convocará extraordinariamente para el sábado a la misma hora.

Entre los asuntos de urgencia está la cuestión del riego que tanto urge, pues la ausencia ya total de las lluvias tiene por completo reseca las calles.

Los dos camiones—tanques hay que armarlos urgentemente, pues una nube de polvo impulsada por los fuertes vientos de diciembre revuelca el polvo por todos los ambientes de la capital.

Misas en memoria de Mons. Stork IGLESIA METROPOLITANA

Con ocasión del quinto Aniversario de la muerte de nuestro recordado Obispo

Mons. Dr. don Juan Gaspar Stork (Q. D. D. G.)

El Apostolado de la Oración invita para las misas que en alivio y descanso del recordado Prelado se celebrarán el día 12 del corriente en la Santa Iglesia Metropolitana y en el altar del Sagrado Corazón a las 6, 6 1/2 y 7 de la mañana.

Nuestros artistas

Otro éxito

Tres parroquias de esta capital y el futuro Santuario Nacional del Corazón de Jesús, van adquiriendo ya las valiosas imágenes aquí talladas por el escultor don Manuel Zúñiga Iguales y a veces superiores a las que nos llegan de España.

Ahora es el templo de la Dolorosa el que ha adquirido una nueva escultura de San José, que es un primor de arte y un relicario de gusto.

La nueva imagen se bendicirá con las solemnidades rituales del domingo que sigue durante el cual la vecina Parroquia de La Dolorosa estará de gran gala.

Personales

—Vino de Puntarenas el joven don Guillermo Grillo, quien allí se halla establecido con una farmacia. —Procedente de Cartago estuvo aquí el Presbo. Soldati.

—Para su finca en Tres Ríos partirá el sábado en temporada don Juan Luis Polini y familia.

—Mejorcito ha seguido ya el niño de don Chico Solera Sagot, que sufrió una herida de bala la semana pasada.

—Don Miguel Angel Obregón Zamora ya esta mejor después de una ligera dolencia anterior.

DR. OSCAR MARTINEZ MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

NICARAGUA La lucha religiosa

Hace algún tiempo los protestantes están haciendo una campaña muy activa para hacer prosélitos con dádivas en metal y mentidas ofertas a los niños e incautos. Para luchar contra esta propaganda perniciosa se han organizado comités de defensa religiosa que luchan con todos los medios lícitos para echarlos del país. Así debieran hacerlo los católicos en todas partes para que entiendan esos pastores que no estamos por conquistar, y mucho menos en punto de Religión.

este DISCO es su defensa



El DISCO BAYER fue ideado exclusivamente para poner al alcance de todo el mundo la aspirina pura y original, evitando así los riesgos que supone el uso de las imitaciones y, sobre todo, de las llamadas "aspirinas baratas." Contribuya usted a librar el mercado de esos productos dudosos. Rechace terminantemente las tabletas sueltas, sea cual fuere el precio a que se las ofrezcan. No acepte sino el DISCO BAYER. Así, por un precio ínfimo, recibe una dosis limpia, fresca y eficaz del producto legítimo, la cual puede tomar con la más absoluta confianza.

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

# Avisos Económicos

## Precios convencionales

**Hermosa Casa Céntrica.**—Para vender en ventajosas condiciones, buena para. Boarding para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

**Casa y negocio en Barrio Keith.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**AVISO AL PUBLICO** que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

ALFREDO ANDREOLI, conocido maestro de obras, se hace cargo de construcciones en general y de reparaciones de toda clase, y tiene a la disposición del público un buen Depósito de Maderas, situado a 125 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

# Hungría

## Gran éxito del Congreso Católico en Budapest

Los periódicos católicos siguen dedicando comentarios al décimo séptimo Congreso Católico Nacional que se ha celebrado en esta capital durante tres días, concurriendo a él numerosísimos católicos húngaros. Presidió el Congreso el Nuncio Apostólico, Monseñor Cesare Orsenico, a quien rodeaban el Cardenal Primado, el alto Clero y notabilidades laicas.

Al terminar el acto se celebró una procesión eucarística, a la que concurrieron unos 100,000 fieles.

En la solemne sesión de apertura hablaron varios oradores eclesiásticos y laicos, ocupándose principalmente del siguiente tema: «Paz, trabajo y cumplimiento de los deberes sociales».

El Nuncio, en su oración, expresó la gran satisfacción experimentada

por el Papa al ver que, a pesar de su pobreza, Hungría ha estado durante el Año Santo a la altura de las grandes naciones, pues muchísimos fieles húngaros han acudido en peregrinación a Roma.

Con ocasión de ese Congreso las Asociaciones católicas húngaras celebraron en esta capital solemnes sesiones.

# Pascua

Sin gastar mucho dinero puede haber un excelente regalo. Visite la tienda Gómez Miralles y encontrará un numeroso surtido en cámaras y demás artículos que acaba de recibir de la afamada marca GOERZ.

Avenida Central

Fotografía GOMEZ - MIRALLES  
Teléfono 490 — Apartado 919

# Santoral

Viernes 11 — Santos Dámaso papa y Daniel, conf

## SAN DAMASO, PAPA ESPAÑOL

Nació en España, por los años de 304: una inscripción que había en la parroquia del Salvador de Madrid le hacía natural de esta Corte. Teodoro dice que le llamaban varón admirable y digno de toda alabanza. Desterrado de Roma Liberio, su predecesor, le acompañó Dámaso, consolándole de tal manera, que el Papa se animó con su caridad y con sus palabras y le anunció que le sucedería en la Silla pontifical, como así fué. Elevado a la suprema dignidad de la Iglesia a los sesenta y dos años de su edad, edificó algunos templos en Roma, y entre ellos dedicó uno en honra del invictísimo mártir español San Lorenzo. Halló muchos cuerpos de mártires, cuyos sepulcros ilustró con versos elegantes. Escribió algunas obras importantes en prosa y verso. Mandó que se cantasen los salmos de David alternativamente en toda la Iglesia, y que al fin de cada salmo se dijese *Gloria Patri*. Por encargo de este gran Papa hizo San Jerónimo la versión latina de la Sagrada Escritura, que la Iglesia adoptó para el uso público y se llama *Vulgata*.

## ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales, que se presentan en cada país y clima, y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, Afecciones de la Garganta y Pulmones, así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la

**PREPARACION DE WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Casi se puede decir que es la misma vida incorporada en un solo artículo elaborado por la industria humana. El Dr. E. C. Vivanco, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

## El Liceo en receso

Ya quedan muy pocos colegios y escuelas abiertas; el Seminario terminará su labor el 12 y las escuelas primarias celebrarán su clausura el mismo día.

En el Liceo todas las pruebas orales terminaron y antes se despidieron los alumnos para que vuelvan el 18 para el acto final que será de mucha gala. El trabajo de las comisiones de exámenes fue grande, pero el tanto por ciento de aplazados no ha sido muy alto.

# El entierro de ayer

Verdadera manifestación de duelo nacional constituyó el entierro de ayer de los restos queridos del Lic. don Alfredo Volio.

La capilla del Sagrario estuvo muy visitada y allí se le hicieron los funerales religiosos.

El Gobierno declaró actos oficiales los del entierro y la Comandancia de Plaza fué designada para la ejecución del acuerdo.

El pendón nacional previa orden de la Secretaría de Seguridad ocupó la media asta de las oficinas

públicas y guarniciones militares atado con luto, como un tributo nacional.

Una guardia militar se montó para los honores decretados.

La sociedad josefina y gran parte de la cartaginesa, se congregó para testimoniar su aprecio y consideración a las familias Volio y Jiménez, y envió innumerables tributos florales.

El acto estuvo muy concurrido y solemne como en justicia tenía que ser y terminó poco después de las once horas.

# Para visitar el Salón del Modelado

La señorita Lilia Artavia que cursó modelado en México, se ha servido invitar al público para que asista al salón respectivo y vea los trabajos que se han llevado a cabo durante el curso actual.

La labor se inició este año y ha dado buenos frutos, por lo cual hay que aprovechar la ocasión para visitar esa sala que se encuentra en el mismo local del Museo Nacional.

Los días señalados son el 20 y el 21 y las horas fijadas, son de las 13 a las 16 horas.

Para los artistas y para los maestros la ocasión es muy adecuada.

La señorita Artavia espera recoger muchas adhesiones a este nuevo arte que abre el camino de la escultura y la ornamentación.

# Las escuelas de la capital en vacaciones

La clausura de las labores pertenecientes al año en curso ha principiado ya en las escuelas públicas de la capital.

Anteayer celebró su acto final la Escuela Superior de Niñas N° 2 que dirige la señorita Vitalia Madrigal, y resultó sumamente brillante y animado.

El sábado próximo clausura sus labores la Escuela 'Juan Rudin' y en el curso de la semana entrante terminarán sus labores las restantes.

# Los teléfonos rurales costarán veinte colones

Se ha dado aviso a los vecinos de las localidades que tienen teléfonos como Coronado, Hatillo, Uruca, Zapote, Desamparados y otros, que a partir del 1° de enero en adelante, el valor mensual del abono será de veinte colones, de acuerdo con el nuevo contrato celebrado entre los concesionarios y el Gobierno. Además ahora se establece la cláusula de que el pago es anticipado.

Ya lo saben, pues, en los pueblos.

# Mañana será la penúltima sesión municipal

Ya finaliza la actual labor municipal que ha sido ruda, puesto que ha tenido que luchar el actual Municipio contra la abierta oposición del Poder Ejecutivo que yendo contra leyes expresas le niega al municipio de la capital su vida y su autonomía.

Mañana posiblemente sea la penúltima sesión, habiendo cerca de 20 asuntos en el tapete. Se va a procurar resolver todas las cuestiones pendientes antes de que finalice el presente año.

# LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llanta para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerradura y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Aisen", clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para teña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillars, etc.

Pinturas Alabastin etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para teña tres tamaños precio de ocasión

**MATERIAL PARA CLOACAS**



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. **TARROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general, Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fédeos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1839

TELEFONO N° 11

Rivera & Cia.

# UNITED FRUIT COMPANY

## Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Teja y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fillee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Prie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

TIP DE SAN JOSE